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第1519回例会
12：30〜13：30　ANAクラウンプラザホテル

国歌斉唱　われらの生業
物故会員黙祷
　広島RC　世良與志雄会員
　（㈱フタバ図書　取締役社長）
　10月24日（水）ご逝去（62歳）
お誕生記念月記念品贈呈
　橋本　幸範会員　11月２日
　稲田　健二会員　11月10日
　佐藤暖以子会員　11月13日
　三宅陽一郎会員　11月14日

会長時間「ロータリー財団月間」
ロータリー財団は、会員にとって多くの点で目に
見えない存在です。会員にとって、財団の存在が
見えないのは、建物の中にいる時にその建物の土
台が見えないのと同じことです。見えないからと
言ってクラブを支えてくれていないわけではないの
です。ロータリー財団は、1917年６月アトランタで
開催されたロータリー年次大会でアーチ・クランフ
会長の「世界で良いことをするための基金を作る
のが極めて適切である」との提言に基づき、その
前身となる基金が設立され、1928年ロータリー財
団と正式に命名されました。ロータリー財団の正式
名称は「国際ロータリーのロータリー財団」です。
ロータリー財団とは、全世界のロータリー会員から
集めた寄付金を基金とする世界最大の国際育英非
営利財団法人であります。平たく言えば、全世界に、
120万人超の会員を有するロータリー財団に、１ド
ル寄付すれば、他の慈善団体に寄付するよりもずっ
と大きな成果が得られるのです。「世界で良いこと」
をするために、１ドル出すのであれば、そのお金を
預けるべきはロータリー財団をおいて他にありま
せん」とイアン・ライズリーＲＩ前会長が言って
おられます。ちなみに、財団100周年を迎えた前
年度の寄付額は目標の３億ドルをこえました。
ロータリーのポリオ撲滅への挑戦を可能にした財
団は、多くの点において、ロータリーの奉仕の土
台です。26ドル50セントの最初の寄付以来100年

間、財団はロータリーの奉仕を支え、強化し、私
たちの大きな望みを実現可能にしてきました。「世
界で良いことをしよう！」は会員皆様の夢です。
解りにくいと言われる「ロータリー財団」です

が、より深い皆さんのご理解とご協力を得て、更
なる飛躍を期待しましょう。
�幹事報告
ロータリーの友誌・ガバナー月信・12月４日

（火）夜開催のロータリー情報委員会GM案内配
布の案内。／ 11月20日（火）は職場訪問例会。
／例会変更。／例会終了後、理事役員会開催。
�委員会報告

クラブ広報委員会（友誌を読む）

� 漆原　健夫会員

（横Ｐ３）�　RI 会長メッセージ
でバリーラシンRI 会長はインスピレー
ションという言葉を使っていますが、そ
の原点は出張先でロータリー国際大会に
出席したことに起因していることが記載
されています。

（横Ｐ７）�　11月はロータリー財団月間なので特集
が組まれています。「ロータリー財団管
理委員会は今」と題し、同委員会の動向・
最新情報と「現場の声」では３つの地区
の補助金申請・活用の実態、課題が紹介
されています。

（横Ｐ18）�　ポリオ撲滅に関する最新情報が記載さ
れています。ポリオ撲滅の計画は最終調
整を行っており、その活動の現状を伝え
ています。

（横Ｐ28）�　11月５日を含む１週間はインターアク
ト週間となっており、その活動の一部が
紹介されています。

（横Ｐ32）�　よねやま親善大使制度は2012年度に創
設され、13年５月に広島で開催された世
界平和フォーラムを皮切りに国内外に米
山記念奨学事業を PRしています。今回
は新たに任命された３名のよねやま親善
大使が紹介されています。

（縦Ｐ４）�　児童虐待の実情について記載されてい
ます。エンパワーメント（自立に必要な
力を養う事）される機会を社会全体でつ
くることで人々の心の悩みが解消され、
日本の子供たちを救う糸口になればとい
う視点で記載されています。
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（縦Ｐ９）�　浦添ロータリークラブが紹介されてい
ます。同ロータリーは35人の会員のうち
12名が女性会員であり、３代続いて女性
会長との事です。沖縄は観光客数でハワ
イを超えたとの事で様々な活動が紹介さ
れています。

（縦Ｐ17）�　友愛の広場で「絆」と題した記事が紹
介されています。若者が
命を絶つ理由の一つとし
て絆の弱さ、親と子と孫
の３代の絆が希薄さでは
と現代社会を生きる私た
ちについて考えさせられ
る内容となっています。

出席報告

　会員数�67名　出　席�49名　欠　席�18名
　　　　�　　　来　客�� 2名　来　賓�� 1名
プログラム

外部講師卓話
「�ロータリー財団のお金の流れと
地区補助金について」
G6ガバナー補佐（広島RC）

� 松井　　敏
びん

氏

負担割合の例

クラブ負担 地区補助金額 プロジェクト合計

70,000円 140,000円 210,000円

100,000円 200,000円 300,000円

150,000円 300,000円 450,000円

200,000円 400,000円 600,000円

250,000円 500,000円 750,000円

300,000円 600,000円 900,000円

350,000円 600,000円 ９50,000円

400,000円 600,000円 1,000,000円

・
・
・

600,000円 ・
・
・

(1)基本的な内容や書類の変更はなし

(2)クラブキャッシュの最低額 7万円以上

※最低額が7万円となったため、小規
模クラブの特例は終了とする

(3)地区補助金の最高額 60万円まで

(1)現在、クラブキャッシュと地区補助金は
概ね1対1の割合
吉原ガバナー、晝田ガバナーエレクト、
地区R財団委員会関係者と検討し、負担割
合の変更を計画

(2) 2019-20年度は、クラブキャッシュ 1
に対し、地区補助金 2の割合で2019-
20年度は実施する

平和フェロー奨学生 募集要項（2019-20年度:要点)

1．申請期間
2019年1⽉〜2⽉に広報。3⽉に推薦クラブが面接し申請書提出。
申請希望者は2019年5⽉31日までに地区に申請書提出。
2019年7⽉1日までに地区推薦候補者として申請書を財団本部に
提出。

2．希望する分野で少なくとも合計3年間のフルタイムの職務経験が必要。

3．毎年、世界中の候補者から最⾼100名のフェローを選出。
修士号取得プログラム(50名まで、15~24ヶ⽉）
専⾨修了証プログラム(50名まで、3ヶ⽉の短期コース)

4．フェローの多くは、各国政府、国連、世界銀⾏などの国際機関、国際
司法裁判所などに就職して活躍。

世界で活躍する財団奨学生
中満泉
国連軍縮担当事務次⻑
1987年 国際親善奨学生
厚木RC (2780 地区)

緒方貞子
元国連難⺠⾼等弁務官
1951年 国際親善奨学生
東京RC (2580 地区)

財団奨学生（学友）からの近況報告

2012平和フェロー新屋由美子(尾道)

フィジー在住

ユニセフ大洋州事務所

イノベーション担当官

05-06親善奨学生 石神輝雄(広島北)

ウイーン在住

在ウィーン国際機関日本政府代表部専

門調査員

2014-15GG奨学生 新口慎太郎(三原)

カンボジア在住

在カンボジア日本国大使館外部委嘱員

日本政府が実施するＯＤＡ事業に係るコン

サルタント

15-16GG奨学生 藤村武蔵(岩国中央)

モザンビーク在住

リサーチ会社勤務

国際機関や国際NGOのプロジェクトの

モニタリング、評価、ベースライン調査、

アセスメントを実施

14-15GG奨学生 宗盛千枝(呉)

東京在住

NPO 日本紛争予防センター

ケニアの若者がテロリスト等の過激

な組織に勧誘されないよう、心のケ

アや職業訓練、啓発活動等を担当

財団奨学生 募集要項（2018-19年度) 《変更点》
１．奨学⾦の増額
グローバル補助⾦奨学生
30,000ドル⇒ 40,000ドル (10,000ドルUP)
DDF使用額 15,000ドル⇒20,000ドル

地区補助⾦奨学生
25,000ドル⇒ 30,000ドル (5,000ドルUP)
DDF使用額 25,000ドル⇒30,000ドル
※奨学⾦はホストクラブで開設した口座に振り込まれます。

２．語学について
フランス語・ドイツ語について、「ヨーロッパ全体で外国語 の
学習者の習得状況を示す際に用いられるガイドライン」より、
C1レベル以上の⼈に変更しています。

2710地区 グローバル補助金
クラブCashとDDFの限度額

B. 旧ルール

援助国提唱クラブ

クラブCashの3倍以下、

且つ

DDF限度額 3万ドル

A. 新ルール2018年7月以降

援助国提唱クラブ

クラブCashの4倍以下、

且つ

DDF限度額 4万ドル

例)
A. クラブCash  5千ドル① ⇒ DDF 2万ドル (①の4倍以下)
B. クラブCash  5千ドル① ⇒ DDF 1万5千ドル (①の3倍以下)

援助国協同提唱クラブ 変更なし

クラブCashの1/2倍以下、且つ DDF限度額 5,000ドル

例)
クラブCash   5千ドル② ⇒ DDF 2千5百ドル(②の1/2倍以下)

グローバル補助金奨学金について

B. 旧ルール

2018-19年度奨学生まで

DDF 15,000ドル

WF上乗せ 15,000ドル

合計 30,000ドル

A. 新ルール

2019-20年度奨学生より

DDF 20,000ドル

WF上乗せ 20,000ドル

合計 40,000ドル

グローバル補助金奨学金は海外の大学院修士課程において、
6つの重点分野に該当する専攻課程での修学に奨学金を提供
します。

○平和と紛争予防／紛争解決 ○疾病予防と治療

○水と衛生 ○母子の健康

○基本的教育と識字率向上 ○経済と地域社会の発展

クラブCashとDDFの限度額の比較

『ロータリー財団について』

2018-19年度 地区指導者育成セミナー

国際ロータリー第2710地区 ロータリー財団委員会

国際親善奨学⾦ グローバル補助⾦奨学⾦

・大学または大学院

・⾃由な履修課程

・大学は財団が指定

・申請後に入学許可を取得

地区補助⾦奨学⾦

ロータリーの奨学⾦（国際親善奨学⾦と違う点)

・大学院レベル

・6つの重点分野の履修課程

・大学の選択は⾃由

・申請時に入学許可済み

・6つの重点分野に該当しない履修課程。

・音楽、芸術分野の奨学生をグローバル
補助⾦で⽀えることが出来ない。
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第1520回例会
12：30〜13：30　ANAクラウンプラザホテル

奉仕の理想
四つのテスト唱和
ご結婚記念月記念品贈呈
村尾　博司会員（１日）
三宅陽一郎会員（２日）
岡本　俊雄会員（３日）
佐々木信幸会員（３日）
折本　　緑会員（18日）
佐藤　克則会員（18日）
石井　和彦会員（20日）
山下　哲夫会員（21日）
宮本　　昇会員（22日）
谷口　公啓会員（22日）
長野　　宏会員（22日）
会長時間「理事会報告」
11月６日に開かれました、理事役員会のご報告
を致します。
まず、10月23日に、11名のパスト会長と、今年
度会長、会長エレクト、幹事によって、パスト会
長会が開かれました。ここで、エレクトより次々
年度の会長候補が推薦され、全員一致をもって承
認されました。これに基づき指名委員会を設置し、
そこで指名された次年度役員を12月11日開催予定
の総会に諮ることが決まりました。
　11月度行事
11月13日（火）�クラブ管理運営員会３委員会・

Ｓ.Ａ.Ａ.委員会合同ＧＭ
　　　　　　　場所：�カープバー鯉恋
　　　　　　　時間：18時30分～20時30分まで
11月17日（土）�国�際奉仕委員会：�日本語学校の

生徒と国際交
流会開催

　　　　　　　　　　　　　　　（60 ～ 70人）
　　　　　　　場所：�合人社ウエルディひと・

まちプラザ北棟６Ｆ
　　　　　　　時間：10時～ 12時まで
11月20日（火）職場訪問例会：三光電業様
11月27日（火）職業奉仕委員会ＧＭ
　　　　　　　場所：�広島グランドインテリ

ジェントホテル
　　　　　　　時間：18時30分～20時30分まで
　12月度プログラム
12月４日（火）�「がん免疫療法について」と言

うテーマで高橋先生に卓話をお
願いしております。

12月11日（火）年次総会
12月18日（火）�例会変更しクリスマス家族会を

開催します。昨年度と同額の会
費で予算の承認を受けています。

　　　　　　　場所：�ＡＮＡクラウンプラザホテ
ル広島　３Ｆ

　　　　　　　時間：18時30分～20時30分まで
12月25日（火）は休会となります
12月13日（木）�18時30分よりANAクラウンプ

ラザホテル広島５Ｆ「相生」に
て影久知也会員と熊本卓司会員
の歓迎会が開催されますので３
年未満の会員はもとより、多く
の会員の参加をお願いします。

地区米山学友会賛助会員には理事役員が一年間
入会する事としました。
2019年２月２日（土）グループ６・７合同ＩＭ

が開催されます。
広島ＲＣがホストでリーガロイヤルホテル広島

にて開催されます。テーマは「ロータリーに活力
を」。会費8,000円で全員登録のお願いを承認して
います。
�幹事報告
年次総会案内・オークニジャパンのファミリー

セール案内・12月13日（木）夜開催の歓迎会案内・
12月18日（火）夜のクリスマス家族例会案内配布
の案内。／例会変更。／例会終了後、クラブ協議
会開催。／次週は職場訪問例会（12時10分～12時
20分の間にＡＮＡホテル前からタクシーで移
動）。
スマイルボックス

佐々木宏会員　３ＲＣゴルフ大会で優勝しました。
出席報告

　会員数�67名　出　席�51名　欠　席�16名
　　　　�　　　来　客�� 1名　来　賓�� 1名
　　　　�　　　　　　�　　　ゲスト�� 1名

プログラム
外部講師卓話
「江夏の21球」をリードした男が
語る！〜一つの事を続けること、
極めることの素晴らしさ〜
ミズヌマプランニング代表

水沼　四郎　氏

プロフィール
報徳学園では1969年に春の甲子園に出場。中央

（4）� 2018年11月
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大学経済学部へ進学。東都大学リーグ通算94試合
出場。1968年、ドラフト２位で広島東洋カープか
ら指名を受け入団。打力はそれほどではなかった
が、捕手としての能力は高く、ノーサインでも捕
れるキャッチングの上手さ、冷静かつ大胆なリー
ド、そして捕手としては俊足であるという武器も
有り、次第に頭角を現しチームの要に成長。1975
年のリーグ初優勝、1979年と1980年の連続日本一
に貢献した。ちなみに1979年11月４日の近鉄バ
ファローズとの日本シリーズ第７戦、いわゆる「江
夏の21球」の際の捕手も水沼であった。1971年以
降1980年まで10年に亘りほとんどのシーズンで
カープの第一捕手として活躍した。
1983年に中日ドラゴンズへ移籍し、同年引退。
1984年から1986年まで中日の二軍バッテリーコー
チを務め、その後、読売テレビ・広島テレビで解
説者を務めた。現在は広島県広島市でスポーツ
バー「鯉恋」を経営している。
2007年５月24日、脳梗塞で倒れ３ヶ月半入院した。
主治医からは「回復は見込めない、車いす生活
を覚悟して下さい」
と宣告される。退
院後、通院とリハ
ビリにより快復に
向かい、100％まで
とはいかないが、
現在では、車を運
転しゴルフができ
るまでに快復。

基本情報
国籍� 日本
出身地� 兵庫県西宮市
生年月日� 1947年２月27日
身長� 174cm
体重� 74kg

選手情報
投球・打席� 右投右打
ポジション� 捕手
プロ入り� 1968年ドラフト２位
初出場� 1969年４月12日
最終出場� 1983年６月22日

経歴（括弧内はプロチーム在籍年度）
選手歴
　・報徳学園高等学校
　・中央大学
　・広島東洋カープ（1969 ～ 1982）

　・中日ドラゴンズ（1983）
コーチ歴
　・中日ドラゴンズ（1984 ～ 1986）
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第1521回例会
12：30〜13：30　三光電業㈱

職場訪問例会

ＲＯＴＡＲＹ
会長時間「夢の鉄道・リニア新幹線」
東京・大阪間の日帰り出張を可能にしたのは、

1958年にデビューした特急「こだま」でした。最
高時速110km、東京・大阪間の所要時間は６時間
50分。東京を朝７時に出発すれば、大阪で会議を
してその日のうちに帰京できました。64年に東海
道新幹線が開通すると、東京・大阪間の出張はま
すます容易になりました。
次はリニア中央新幹線がやってきます。営業速

度は時速500kmです。品川・名古屋間の所要時間
は最短40分、品川・大阪間は最短67分で結びま
す。これが実現すれば、午前中に東京で仕事をし
てからリニアに乗り、午後の仕事を大阪でスター
ト、といったスケジュールが可能になります。東
京・名古屋・大阪は一体になり、巨大な市場の出
現が想像できます。
リニア中央新幹線プロジェクトで最難関の工事

と見られているのが、南アルプスの地下深くを貫
く「南アルプストンネル」と言われております。
ＪＲ東海は、他の工事に先駆けて、南アルプスト
ンネルの山梨工区を2015年12月に起工、16年11月
に長野工区で起工しました。17年６月には、残る
一つ、静岡工区の発注手続きに入りました。
中央新幹線が予定通り開業できるかどうか、そ
の成否を左右するのが南アルプストンネルです。南
アルプストンネルを掘るための画期的な新技術は用
意されているのでしょうか？「トンネル工事は経験
工学の最たるものです。既存の技術を組み合わせ
て進歩していく。時には失敗も経験するし、失敗か
ら学んで改善することを繰り返すことだそうです」。
南アルプストンネルを造るのに最も必要なもの

として、「関係する多くの人々の調和のとれた協
力」です。「ＪＲ東海、沿線自治体と住民の方々、
建設会社とその下請け会社、資材・運搬会社等々、
そうした数十万人という規模の人々が力を合わせ
ることが何よりも大切」と言われています。2027
年の開通が待ち望まれます。
大きな事業を達成する条件は関係者すべてが一
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丸となり、協調することの大切さを示唆している
ように思われます。これで会長時間を終わります。
�幹事報告
　12月４日（火）夜のロータリー情報GM・12月
13日（木）夜の新会員歓迎会・12月18日（火）夜
のクリスマス家族例会の出欠未回答者は回答のこ
と。／新会員案内・G ６・７合同インターシ
ティ・ミーティング案内を今週郵送の予定。／次
週例会よりロータリーカレンダーを配布（一人２
冊予定）。／例会変更。
出席報告
　会員数�67名　出　席�50名　欠　席�17名
　　　　�　　　来　賓�� 1名

　三光電業ロボットパークへの職場訪問に沢山の
方のご参加ありがとうございました。
　産業用ロボットがメインの展示になっています
ので、なかなか普段は目にする機会がないものば
かりだったと思います。少しでも楽しんで頂けた
なら幸いです。
　時間があまりなく急ぎ足での見学・説明で簡単
に全体を見ていただきましたが、ご興味があれば、
ロボットパークは平日毎日オープンしていますの
でお気軽にお立ち寄りください。
　最後に、先日もご案内致しましたが、来年の１
月21・22日商工センター本社にてプライベート
フェア、２月にロボットパークのリニューアル
オープン、春休みには子供向けのプログラミング
教室などイベントが沢山ありますので、気になる
ものがあれば声を掛けていただけたら嬉しいで
す。ありがとうございました。
� 三光電業株式会社　佐藤　暖以子

11
� 27

第1522回例会
12：30〜13：30　ANAクラウンプラザホテル

それでこそロータリー
物故会員黙祷

　広島北RC　松本　豊彦会員
　（（学）瀬戸内学園　理事長）
　11月19日（月）ご逝去（85歳）
連続出席100％
曽里　　裕会員（27年）
杉川　　聡会員（21年）
村尾　博司会員（20年）
根石　英行会員（16年）
山本　春男会員（15年）
橋本　幸範会員（７年）
對馬　久子会員（７年）
桒田　博正会員（７年）

会長時間「遠くへ行きたいなら、みんなで行け」
「早く行きたいなら一人で、遠くへ行きたいな
らみんなで行け」
これはアフリカのことわざだそうです。アフリ

カのサバンナを移動するには、猛獣や毒虫に襲わ
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れたり、体調不良や怪我に見舞われたりと、何か
と危険が伴います。短い距離なら一人でスタスタ
と歩いた方が早いかもしれませんが、何日も要す
るような長旅になると、みんなで助け合いながら
でないと、無事、目的地に到達することは難しい
かと思います。
ビジネスの世界でも似たようなところがありま
す。自分の能力にいくら自信があっても、協力者
を集め、組織を動かしてこそ、ビジネスは大きく
育てることができます。特許をいくつも持ち、発
明家としても知られる、ある会社の創業経営者は、
こんなことを言っていました。「特許なんて、た
いしたものじゃない。市場がなければ何の価値も
ないのだから。市場がつくれたのは社員みんなが
力を合わせて、頑張ってくれたから」。
ヨーロッパには、次のようなことわざもありま
す。「ゆっくりと行くものは無事に行く。無事に
行くものは遠くまで行く」。作家の故・城山三郎
さんが座右の銘にしていた言葉だそうです。113
年前にポール・ハリスによって作られたロータ
リーも４人の仲間がいなかったら生まれなかった
かもしれません。今や「220以上の国や地域に
35000以上のクラブがあり、120万人の会員を擁す
る世界最大の会員組織」へと発展しました。しか
し、この10年間ほとんど会員数は増加していませ
ん。RIのバリー・ラシン会長は「インスピレー
ションになろう」をテーマに掲げられました。敢
えて、インスピレーションを日本語に訳されてい
ません。会員各自がその意味を深く理解し、行動
してくださいということと理解しております。
皆さんインスピレーションになりましょう。こ

れで会長時間を終わります。
�幹事報告

　クラブ月報配布の案内。／ロータリーカレン
ダー配布の案内（順次、一人２部）。不要等の場
合は受付へ返却のこと。／12月開催の各種行事・
２月２日（土）開催のIM案内を回覧。未回答者
は回答のこと。／例会変更。／例会終了後、月報
編集会議開催。／ 18：30 ～職業奉仕委員会GM
をグランドインテリジェントホテルで開催。
スマイルボックス

杉川　聡会員　昨日、ドイツ在住の長女に第一子
が産まれました。１ヶ月程早く産まれましたが、
元気な女の子でした。無事産まれた事に感謝、こ
れからの健康を願い出宝致します。ありがとうご
ざいました。ちなみに名前は、杉川ミラメイちゃ
んです。
平原一彦会員　先週の職場訪問例会に際し、タク
シーの配車依頼を受けたにもかかわらず失念し
て、配車遅れがあり皆様にご迷惑をかけました。
出席報告

　会員数�67名　出　席�50名　欠　席�17名
　　　　�　　　来　客�� 0名　来　賓�� 1名
プログラム

外部講師卓話
「�アンヘルス市民病院に於ける新

生児の死亡率低下プロジェクト」
呉南ロータリークラブ会員
� 山本　　清氏

アンヘルス市民病院に於ける
新生児の死亡率低下

プロジェクト

呉南ロータリークラブ

海外旅行が好きで海外に行くと色々なロータリー
クラブでメイクをしてくる久保会員と幟立会員が
会長の要請に基づき色々な国を訪問して、ロー
タリー財団の６つの重点分野にあてはまるプロ
ジェクトとパートナーとなる信頼のおけるロータリー
クラブを探して歩いた結果、アンヘルス市民病院

での新生児の死亡率低下プロジェクトに決定しま
した。

対象プロジェクトの調査・探索

・このプロジェクトは２０１１~２０１２年度アンヘルス北RCの
Ishmael会長の発案でスタートしました。

・Ishmael会長はアンヘルス市民病院の先生で市民病院の

新生児の死亡率の高さを憂慮して提案されました。

・アンヘルス市民病院は極貧の市民を対象とした病院で

診察料は全て無料で、薬代も患者が可能な金額だけ支払

をするシステムでアンヘルス市からの補助で運営されています。

・新生児の死亡率は２０１１年度２１．９３％、２０１２年度２５．５５％と

非常に高い。

・この死亡率を低下させる為のプロジェクトをアンヘルス北RCと
呉南RCですすめる。

プロジェクトの説明

保
育
器

３
台

新
生
児
の
死
亡
率

デ
ー
タ
ー

初期の例会訪問

1227号� （7）
	 ロータリー財団月間



新
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児
心
臓
モ
ニ
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ー１
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グ
ロ
ー
バ
ル
補
助
金

D
D
F

決
定
通
知
書

*まず My Rotary への登録が解らなかった

*申請画面への入り方が分からなかった

*モニタリングの期間等の解釈が不明瞭だった

*資料のアップロード方法等私が知らないテクニックが

必要だった

*エクスプローラーのバージョンで不具合が発生して

大変だった

*予算と調達資金の誤差の調整が困難だった

*為替の変動が心配で予算を決定するのが困難だった

オンライン申請の問題点

 ・２７１０地区財団委員の皆様の御指導・御依頼により日本語・

 英語併記により申請書の入力をする。

 ・日本語入力は山本会員が英語入力は英語に堪能な舛本

 会員が担当しました。

 ・オンライン上での入力の為、山本会員が日本で入力しても

 舛本会員は世界の何処にいても入力できる。

 ・質問内容は日本語を始め世界各国の言葉に変換できる

 すばらしいソフトができているので英語が解らない私でも

 質問の内容が理解でき、日本語で入力する事が出来る。

ｵﾝﾗｲﾝ申請の良い点

補
助
金
提
案
書

経
費
・
資
金
調
達

補
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提
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書
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リ
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割
・責
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補
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金
提
案
書

プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
の
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容
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金
提
案
書

D
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F

使
用
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請
書
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書
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グ
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積
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助
金
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書
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用
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台

乳
幼
児
温
救
助
ベ
ッ
ド

１
台

無
呼
吸
バ
イ
ブ
レ
ー
タ
ー

１
台

ポ
ー
タ
ブ
ル
吸
引
器１

台

酸
素
フ
ー
ド

５
台

第
２
７
１
０
地
区
グ
ロ
ー
バ
ル

補
助
金
提
案
書

委
員
・
目
的

妊
婦
健
診
手
帳
作
成
・運
用

ビ
デ
オ
教
材
の
作
成
・
活
用

プ
ロ
ジ
ェ
ク
タ
ー
を
使
用
し
た
妊

婦
の
教
育

デ
ジ
タ
ル
脈
拍
計

２
台

（8）� 2018年11月
ロータリークラブの多様性を高めよう！



ロ
ー
タ
リ
ー
財
団
へ
の
申
請

参
加
者

ロ
ー
タ
リ
ー
財
団
へ
の
申
請

予
算
・持
続
可
能
性

ロ
ー
タ
リ
ー
財
団
へ
の
申
請

予
算

ロ
ー
タ
リ
ー
財
団
へ
の
申
請

重
点
分
野
・
参
加
者

ロ
ー
タ
リ
ー
財
団
へ
の
申
請

目
的

ロ
ー
タ
リ
ー
財
団
へ
の
申
請

重
点
分
野

ロ
ー
タ
リ
ー
財
団
か
ら
の

自
動
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し
戻
し
の
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申請書を提出するとR財団本部から多くの質問が届き

その質問をクリアすると承認になると思って待っていまし
たが、届いたのはもっともっと詳しい、だれが見ても理解

出来るような資料を提出して下さい。

申請は白紙に戻しますとの連絡で申請書の中の

両クラブの代表連絡者（Yamamoto、Jun）のサインが

消えておりました。

財団本部とのやり取り

調達資金

Club/District Club　Cash　＄ DDF　＄ WF　＄

RC　Kure　South 6,710 3,355

District　2710 20,130 20,130

RC　Angeles　North 500 250

District　3790 2,000 2,000

Total 7,210 22,130 25,735

調達資金の合計 55,075

ロ
ー
タ
リ
財
団
へ
の
申
請

調
達
資
金

ロ
ー
タ
リ
ー
財
団
へ
の
申
請

地
区
ロ
ー
タ
リ
ー
財
団
の
承
認

コ
ー
デ
ィ
ネ
ー
タ
ー
か
ら
の

ア
ド
バ
イ
ス

①Ｒ財団のコーディネーターのアドバイスに従い資料を作成

しメールを送りますと、資料を見ましたGoodです、しかし

この内容を申請書に入力して下さいとの指示がありました。

②R財団のコーディネーターの指導を頂きながら２～３度訂正

をしてやっとOKが出て再々度の申請へと進みました。

③アンヘルス北RCクラブからの返事が非常に遅い、２～３度

督促をしてやっと何時返事をしますとの連絡がくる。

④日本人の常識はすてて相手RCの常識に合わせないと

進まない。

申請を進める上での問題点

最
終
審
査
へ
の
申
請

ロ
ー
タ
リ
ー
財
団
コ
ー
デ
ィ

ネ
ー
タ
ー
か
ら
の
連
絡

保
育
器
等
の
贈
呈
式

審
査
合
格
の
通
知
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援助国：日本　　実施国：海外

■単独クラブでの実施 OKにならなければ問題あり

金額 資金の簡易判定

0 ＯＫ

OK
実施国のDDF額を入力

0

0

0

0 トータル資金は30,000ドル以上で
なければなりません

ＯＫ

グローバル補助金　資金についての簡易判定

のセルにクラブCashや実施国の情報を入力すると資金について判定ができます

他のセルには数式が入っておりますので変更しないでご利用ください

WF DDF分

トータル資金

項目

WF　小計

DDFの額は、「最高希望額」です。プロジェクトの内容によって調整してください

WFの合計額は15,000ドル以上で
なければなりません

援助国クラブCash

援助国DDF
クラブCashの4倍、且つ4万ドル以下

WF クラブcash分

実施国DDF

実施国クラブCash

援助国(日本)の拠出がWFを除く拠出額の30%以上でなければならないルール

現在の感想

英語も話せないパソコンの知識もあまりない、ましてや
グローバル補助金の知識も余りない人間がここまで進
めることが出来たのは、呉南RCの皆様、事務局の皆
様、2710地区財団委員の皆様、地区事務局の皆様、

国際ロータリー日本事務局財団室の皆様、そしてロー
タリー財団コーディネーターHanae Kim様のおかげで
す。

本当に皆様に感謝・感謝の気持ちで一杯です。

このプロジェクトでアンヘルス市民病院で生まれる尊
い新生児の命が救われることをせつに願っております

クラブCashとDDFの限度額の比較
1.地区補助金を使用して実施するグローバル

補助金プロジェクト現地調査について

①2018年7月1日より、人道的プロジェ

クトまたは職業研修チームを支援する

ためにグローバル補助金を申請するす

べてのクラブと地区は、まず地域調査

を実施し、その結果を補助金申請書に

含めることが必須となります。

※RIホームページより

 B. 旧ルール

 援助国提唱クラブ

 クラブCashの3倍以下、

 且つ

 DDF限度額 3万ドル

2. 2710地区 グローバル補助金
クラブCashとDDFの限度額

A. 新ルール2018年7月以降

援助国提唱クラブ

クラブCashの4倍以下、

且つ

DDF限度額 4万ドル

例)
A. クラブCash  5千ドル① ⇒ DDF 2万ドル (①の4倍以下)
B. クラブCash  5千ドル① ⇒ DDF 1万5千ドル (①の3倍以下)

援助国協同提唱クラブ 変更なし

クラブCashの1/2倍以下、且つ DDF限度額 5,000ドル

例)
クラブCash   5千ドル② ⇒ DDF 2千5百ドル(②の1/2倍以下)

DONATION
11  月 年度累計

ス マ イ ル 49,000 円 508,000 円
善 意 の 箱 10,539 円 60,489 円
100万ドル 48,300 円 253,092 円

（我が社の職業紹介）　岡本俊雄会員
　我が社は、電設資材卸売業です。業種分類は機械器具卸売業。
電気エネルギー：動力・照明・通信・放送・家電
電設資材（電気設備資材・電機設備資材）
卸販売：電気工事会社・電設工事会社
1882年（明治15年）�東京銀座に初めてアーク灯が点灯する
昭和10年２月創業（大阪）：創業83年
戦後の復興と共に急速に普及拡大した

電設資材とはどんな商品：�電線、パイプ、配線器具、照明器具、
分電盤、空調機器、省エネ機器、等々

未来の姿は？：�スマートシティー、ＡＩ、ＩｏＴ、機械に目
が付く

　　　　　　　�ノー・カーボン（脱地球温暖化）社会
　　　　　　　再生可能エネルギー社会
　　　　　　　�もしかしたら水素エネルギー社会？
　　　　　　　カンブリア紀の再来

11月27日（火）
広島グランドインテリジェントホテル

職業奉仕委員会GM

岡本電機㈱代表取締役会長　岡本　俊雄

経
済
レ
ポ
ー
ト

二
〇
一
八
年
十
一
月
二
十
七
日
号

掲
載
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クラブ管理運営委員会
合同GM

10年会

　11月13日（火）18時30分からカープバー鯉恋（中
区銀山町）で、出席委員会、親族家族活動委員会、
プログラム委員会、スマイル委員会、S.A.A.の合同

GMが水沼四郎さんを
囲んで行われました。
当日は、岡本会長、山
下副会長、岩田理事、
白築委員長、小野委員
長、藤崎委員長、上田
委員長、山國S.A.A.の
７名が参加。昼の卓話
の続き話「水沼四郎の
21球」でも、懇談しま
した。

　平成30年11月８日㈭19時より会員16名、ゲスト５名、合計
21名が集まり第７回10年会を開催しました。10年会は入会10
年未満の若手会員及びその友人知人を招いた交流会ですが、
今回で７回目の開催となります。今回も前回
に続き折本会員が運営する貸会場「LeReve」
にて会員自身が会場設営や料理を用意する
パーティ形式での開催と致しました。今回の
目玉は真倫クラブが当日調達してきた新鮮な
魚の料理です。準備・片付けと会員ゲストが
一体になって行い、10年会
も定着してきたと改めて思
います。次回は１月10日頃
の開催となります。
　次回のご参加もよろしく
お願いします。
� （10年会会長　岩田智博）

ペルラー級建築士事務所代表　漆原　健夫
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2018-2019年度　第5回理事・役員会　議事録

橋本　幸範　２日
稲田　健二　10日
佐藤暖以子　13日
三宅陽一郎　14日

村尾　博司　１日
三宅陽一郎　２日
佐々木信幸　３日
岡本　俊雄　３日
折本　　緑　18日
佐藤　克則　18日

石井　和彦　20日
山下　哲夫　21日
谷口　公啓　22日
宮本　　昇　22日
長野　　宏　22日

会員誕生日 結婚記念日

11月の会員記念日

パートナー誕生日

入　会　月 創　業　月

佐々木　宏夫人　伸子様　20日
曽里　　裕夫人　麻美様　23日

岩田　智博　Ｈ21年
伊藤　英彦　Ｈ25年
三宅陽一郎　Ｈ26年
漆原　健夫　Ｈ28年

大内田民博　三井不動産リアルティ中国㈱� Ｈ４年
杉本　清英　㈱ARCON� Ｈ２年
徳納　武使　福徳技研㈱� Ｓ41年

掲　示　板

12月行事予定
❖�12月４日（火）13：45 ～
　第６回理事役員会� ANAホテル４Ｆ
　　　　　　　　18：30 ～
　ロータリー情報委員会GM
� グランドインテリジェントホテル３Ｆ
❖�12月13日（木）18：30 ～
　新会員歓迎会� ANAホテル５Ｆ「相生」

1月行事予定
１月例会は１月８日（火）から開始（12時
開場バイキングの食事）
❖�１月８日（火）13：45 ～
　第７回理事役員会� ANAホテル４Ｆ
❖�１月15日（火）13：45 ～
　第４回クラブ協議会� ANAホテル４Ｆ

芝楽会好漢クラブ

　11月度芝楽会が開催されました。11月は恒例の広島西RC、広島廿
日市RCとの合同懇親ゴルフ大会でした。素晴らしい天候に恵まれ各
会員が頑張った結果、個人総合優
勝に佐々木会員、５位までに当ク
ラブから４名入賞し、チーム対抗
でも西南RC
が優勝となり
ました。とて
も良い１日に
なりました。

　今年も残すところ、あと１ヶ月となりました。毎月第４水曜に開
催しております、好漢クラブを11月28日（水）18時～中区のステュ
ディオグリオットで行いました。広島西南
RCのメンバーと西南RCのOB、留学生と米山
奨学生OBで近況報告を交え、楽しいひとと
きを過ごしました。今回は総勢17名のご参加
をいただきました。次回は、12月26日（水）
18時～。すき焼きパーティーです。皆さんの
ご参加お待ちしております。

日　時：2018年11月６日　13時45分～
場　所：ANAクラウンプラザホテル広島４Ｆ
出席者：岡本（俊）、山下（幸）、室㟢、徳納、
　　　　佐々木（宏）、曽里、岩田、桒田、
　　　　宮㟢、児玉、山國、三宅、橋本

開会挨拶（岡本（俊）会長）
議事
　Ｐ４　11月13日1520回例会　会長時間参照
第６回理事役員会
　平成30年12月４日（火）13：45 ～
　ANAクラウンプラザホテル広島
直前会長講評（室㟢直前会長）
閉会挨拶（山下（幸）副会長）

順位 氏　名 OUT IN グロス HD NET
1 藤崎健次郎 44 43 87 22.00 65.00
2 谷口　公啓 39 40 79 12.00 67.00
3 室崎　雅宣 42 49 91 23.00 68.00
4 上田　直治 38 42 80 11.00 69.00
5 井上　俊博 46 53 99 24.00 75.00
6 先小山英夫 49 50 99 20.00 79.00
7 岩田　智博 46 47 93 14.00 79.00
8 佐々木　宏 48 49 97 15.00 82.00
9 三宅陽一郎 54 56 110 19.00 91.00

（12）� 2018年11月
ロータリークラブの多様性を高めよう！



広島西南RC　10月度個人別出席状況一覧表
（メークアップ期間の都合上１ヶ月前を掲載しております）

名…名誉会員　■…出席免除会員　○…ホームクラブ出席　△…メークアップ　×…欠席

2018年12月18日

発　行　広島西南ロータリークラブ
　　　　会長　岡本�俊雄　幹事　徳納�武使
　　　　事務所　広島市中区基町6-78
　　　　　　　　リーガロイヤルホテル13F
　　　　TEL 082-221-4894 FAX 082-221-4870

編　集　会報資料委員会

　編集が終わった今現在、丸選手の去
就はまだ発表されていません。カープ
に残って来年も活躍してほしいと、私を
含め多くの人が祈っています。松山選
手は早々に残留を表明してくれまし

た。よかったです。エルドレッド選手とジャクソ
ン選手の退団は寂しいです。プロの世界は厳しい
ですね。偉大な新井選手のお蔭もあり、カープは
一致団結し強くなったと思いますが、来年はどう
なるんでしょうか。どんなチームになるか期待し
ています。� （橋本幸範）

氏　名 2 9 16 23 30 出席率
1 荒木　　攻 × × × × 0%
2 萬歳　幸治 ○ ○ ○ ○ 100%
3 藤崎健次郎 △ ○ ○ ○ 100%
4 平原　一彦 ○ ○ ○ ○ 100%
5 林本　正継 ○ △ ○ △ 100%
6 平石　雅史 ○ ○ △ × 75%10/23～

出席免除

7 橋本　幸範 ○ ○ ○ ○ 100%
8 石井　和彦 ○ ○ ○ ○ 100%
9 岩田　智博 ○ ○ △ ○ 100%
10 伊藤　英彦 △ △ △ △ 100%
11 井上　俊博 △ △ △ ○ 100%
12 稲田　健二 ○ △ ○ ○ 100%
13 梶本　尚揮 ○ ○ ○ ○ 100%
14 桒田　博正 ○ ○ ○ ○ 100%
15 児玉　栄威 ○ ○ ○ ○ 100%
16 河原　英二 ○ ○ ○ ○ 100%
17 栗原　佑哉 △ ○ ○ △ 100%
18 三好　清隆 ○ ○ ○ ○ 100%
19 村尾　博司 ○ ○ ○ ○ 100%
20 宮本　　昇 △ ○ ○ △ 100%
21 室﨑　雅宣 ○ △ ○ ○ 100%
22 宮﨑　　真 ○ △ ○ ○ 100%
23 三宅陽一郎 ○ ○ ○ ○ 100%
24 水谷　耕平 △ △ △ △ 100%
25 根石　英行 ○ ○ ○ ○ 100%
26 長野　　宏 △ △ ○ △ 100%
27 奥田　　實 ○ ○ ○ ○ 100%
28 小川　光博 ○ △ ○ ○ 100%
29 岡本　俊雄 ○ ○ ○ ○ 100%
30 折本　　緑 ○ ○ ○ ○ 100%
31 小野　　誠 ○ ○ ○ ○ 100%
32 岡本　倫明 △ ○ ○ ○ 100%
33 大内田民博 ○ ○ △ △ 100%
34 沖井　　翔 ○ △ △ △ 100%

氏　名 2 9 16 23 30 出席率
35 佐々木　宏 ○ ○ ○ ○ 100%
36 白築　忠治 ○ ○ ○ ○ 100%
37 曽里　　裕 ○ ○ ○ △ 100%
38 杉川　　聡 ○ ○ △ △ 100%
39 先小山英夫 △ ○ ○ ○ 100%
40 佐藤　二郎 ○ ○ ○ △ 100%
41 佐藤　克則 ○ ○ △ ○ 100%
42 杉本　清英 ○ ○ ○ ○ 100%
43 末廣浩一郎 △ △ △ △ 100%
44 佐々木信幸 ○ ○ ○ ○ 100%
45 佐古　雄司 ○ ○ △ △ 100%
46 新藤幸次郎 ○ ○ ○ ○ 100%
47 佐藤暖以子 ○ △ ○ ○ 100%
48 田中　茂樹 ○ △ △ △ 100%
49 谷口　公啓 △ △ △ △ 100%
50 遠崎　秀一 ○ ○ ○ ○ 100%
51 寺本　真司 ○ ○ ○ ○ 100%
52 徳納　武使 ○ ○ ○ ○ 100%
53 對馬　久子 ○ △ ○ ○ 100%
54 田中　朋博 ○ ○ ○ ○ 100%
55 田中　和之 △ △ ○ ○ 100%
56 高鍋　　徹 ○ △ ○ ○ 100%
57 上田　直治 ○ ○ ○ ○ 100%
58 漆原　健夫 ○ ○ ○ ○ 100%
59 山本　　豊 ○ ○ ○ ○ 100%
60 山下　哲夫 ○ ○ ○ ○ 100%
61 吉田　栄壮 ○ ○ ○ ○ 100%
62 山下　幸彦 ○ ○ ○ ○ 100%
63 山本　春男 ○ ○ ○ ○ 100%
64 山國　　豊 ○ ○ ○ ○ 100%
65 山田　泰子 ○ ○ ○ ○ 100%
66 影久　知也 △ △ ○ ○ 100%
67 藤田　　進 ○ ○ ○ ○ 100%
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　平成 30年 11 月 17 日に広島西南ロータリークラブでは「ひろしま日本語教室」の生徒さんを招いて日本文化を体験し
てもらう「交流会」を実施しました。
　「ひろしま日本語教室（光原鈴江代表）」は広島市及びその周辺地区に住む外国人に日本語を教えるボランティアグルー
プで、現在、世界約 30か国から毎年延 2,000 人の外国人が日本語を学んでいます。その歴史は長く、今年で活動開始 30
周年を迎えます。
　講師は光原代表をはじめとするボランティアの皆さんが勤め、毎週２回の教室を生徒の習熟度に合わせた複数のクラス
を設けて開催しています。教室では語学はもちろん、日本の文化や習慣を教えることで、外国人の生徒さんが日本での生
活に馴染みやすくなるようサポートしています。また、孤独を抱える生徒さんたちに居場所
を提供することにまで視野を広げた様々なイベントや活動も行っています。
　このような活動を少しでも支えたいと、当クラブでも毎年活動資金の支援を行い、年に一度、
光原代表と生徒の方２名を例会に招いて活動報告と卓話の機会を設けて参りました。
　近年日本に在留する外国人の数は増加の一途を辿っています。また、将来においても労働力
としての外国人の日本在住の機会は確実に増加するものと見込まれます。こうした状況の中、少
しでも日本で暮らす外国人の方が日本文化を知り、生活に馴染み、
トラブル防止の一助となるように、また、企業経営者としても外国
人労働者との触れ合いを早くから行うことで今後の企業活動のヒン
トが得られるのではないかとの思いで、今回の事業を企画しました。
　詳細は以下のとおりです。
　　日 時：�平成30年11月17日（土）午前10時開始、午前12時終了
　　場　所：�合人社ウェンディひと・まちプラザ　北棟６階
� （広島市まちづくり市民交流プラザ）
　　参加者：�広島西南ロータリークラブ会員
　　　　　　ひろしま日本語教室の講師と生徒
　　人　数：約 100 名
　　【プログラム】
　　　10：00～10：35　集合　日本文化体験コーナーでの交流
　　　10：35～10：40　開会の挨拶
　　　11：00～11：50　伝言ゲーム、じゃんけんゲーム
　　　11：50～12：00　閉会の挨拶　閉会
　参加した外国人の方は単身で日本に来られ、職を得て働いてい
る方が多かったですが、家族連れの方もいました。私が話を聞い
たベトナム人の若い男性は、就職のため来日し工場で働きながら
日本語学校を探していて、インターネットでひろしま日本語教室
を知ったと話していました。生徒さん同士の交流の機会も多いよ
うで、仲良くされていました。皆さん積極的にロータリアンへ話
しかけられて、日本の文化や社会人に強い興味を持っていることがよく伝わってきました。
習字、けん玉、福笑い、折り紙などの日本文化体験コーナー、出し物の観覧（ものまね、ダ
ンス、合気道）、伝言ゲーム、じゃんけんゲームと交流会は進んでいきましたが、順を追うご
とに段々とロータリアンと生徒さんたちとの会話の機会も増え、「交流」が実感できました。
様々な国から来た生徒さんがいて、様々な国の様子を聞くことができ、私にとっても貴重な
体験となりました。また、地方の若者が金の卵と言われた集団就職の様子と少し似ていて、
世界の若者が日本を就職のために訪れる機会が今度より増えてく
るように感じました。
　国際奉仕は海外に赴いて実施する事業が中心となります。しか
し、参加可能な会員に偏りが生じますので、なにか「身近な国際
奉仕」となり得る事業ができないかと思案しておりましが、今回
の交流会はそのニーズを満たし、かつ、生徒さんたち・ロータリ
アン双方にとって非常に有意義な事業になったと感じています。
　準備に尽力してくれた国際奉仕委員会の皆さん、参加者へのお
土産品やゲームの景品などを提供してくれた会員の皆さんには深
く感謝いたします。今年度以降も本事業が継続され、在留外国人
やその家族に対する支援活動が当クラブの代表的な奉仕活動とな
ればと思います。
　最後に本事業の企画立案から当日の運営まで熱心にご協力頂い
た「ひろしま日本語教室」の光原代表をはじめとするボランティ
アの方々に心よりお礼申し上げます。

広島西南ロータリークラブ国際奉仕事業
「日本語教室交流会」� 奉仕プロジェクト委員長　児玉　栄威

伝言ゲーム、じゃんけんゲーム

出し物

閉　会

開　会

日本文化体験コーナー


